



Présidence du Conseil d'Etat  
Chancellerie - IVS

Präsidium des Staatsrates  
Kanzlei - IVS

**CANTON DU VALAIS**  
**KANTON WALLIS**

## COMMUNIQUÉ POUR LES MÉDIAS

25 avril 2013

### **Valais/Wallis 2015 : journée officielle du 7 août 2015 Huit idées soumises à l'évaluation de la population !**

**(IVS).- Un appel à idées a été lancé en septembre 2012 en vue de la journée officielle de commémoration du bicentenaire de l'entrée du Valais dans la Confédération. La date de cette journée a été fixée au 7 août 2015. Pas moins de 94 idées ont été déposées. Un jury présidé par Martine Brunschwigg Graf a proposé au Conseil d'Etat une sélection de huit idées. La population est maintenant invitée à se prononcer et les deux meilleures idées seront primées.**

L'appel lié à la journée officielle a été lancé auprès de la population en septembre 2012. Il s'agissait de proposer des idées en vue de célébrer le bicentenaire, de favoriser l'unité cantonale, de rappeler l'appartenance du Valais à la Confédération et de véhiculer l'image d'un canton ouvert, innovateur et moderne.

Pas moins de 94 idées ont été déposées sur la plate-forme collaborative « iBrain », développée par la HES-SO Valais/Wallis. Après avoir proposé au Conseil d'Etat en mars dernier une sélection de huit idées, le jury a estimé qu'il revenait à la population de primer les deux meilleures en vue de leur réalisation le 7 août 2015.

La population est dès lors invitée à évaluer ces idées d'ici le 16 mai 2013. L'évaluation se fait en ligne par le biais du site [www.valais2015.ch](http://www.valais2015.ch). Le résultat de la consultation sera communiqué en juin 2013. Les auteurs des deux meilleures idées remporteront un bon pour un séjour « bien-être » de deux jours en Valais.

L'objectif de « **Valais/Wallis 2015** » est d'offrir aux hôtes du Valais, à la population valaisanne et bien au-delà, une suite d'événements mémorables à l'occasion du bicentenaire. Cette commémoration sera à la fois porteuse de l'histoire et des traditions du canton. Elle s'inscrira dans une vision d'avenir, afin de renforcer les liens entre les habitants, les communes, les districts, les régions, les cantons, la Confédération et le reste du monde.

#### **Note aux rédactions**

**Pour de plus amples renseignements, vous pouvez contacter :**

**Jean-Michel Cina, chef du Département de l'économie, de l'énergie et du territoire - 027 606 23 00**

**Annexe : les huit idées sélectionnées**

Liste des idées sélectionnées par le Jury de Valais/Wallis 2015 pour la journée officielle du 7 août 2015

(Les idées sont reprises telles qu'elles ont été déposées sur la plate-forme « iBrain », à l'exception des idées en allemand, qui ont été traduites en français)

1	<p><b>Une formation en 13 étoiles dans le ciel par des parachutistes</b>  <b>Description</b>                  L'Aéroclub Valais par son groupe de parachutistes vous propose de représenter les 13 étoiles du drapeau valaisan dans le ciel au-dessus de Sion.</p>
2	<p><b>Valais 2065: 13 étoiles géantes avec les souhaits des enfants valaisans pour le Valais</b>  <b>Description</b>                  Dans les classes valaisannes, les souhaits des enfants pour le Valais pour l'an 2065 (250 ans de la Confédération) sont recueillis dans une boîte géante rouge et blanche en forme d'étoile, qui sera remise au comité d'organisation le jour de la cérémonie du 7 août par le vainqueur de chacun des districts. Evidemment, les 13 souhaits les plus intéressants seront ensuite lus au public.                  Variante : question du concours : Pourquoi suis-je fier/fière d'être valaisan(ne).</p>
3	<p><b>Le Valesia – Journée de l' « ouverture » en Valais</b>  <b>Description</b>                  Musées, curiosités, commerces, caves à vin, ateliers, restaurants, etc. – sont en fête !                  Tous affichent « portes ouvertes » et se présentent sous leur meilleur jour. De plus, des heures d'ouverture libres et une nuit « sans heure de police » dans tout le Valais sont prévues. Invitons nos hôtes à fêter avec nous selon la tradition !</p>
4	<p><b>FM-TV 2015 : couverture bilingue du 7 août</b>  <b>Description</b>                  IDEE                  a) mobiliser les TV et radios locales qui le souhaitent et les regrouper pour l'occasion sous le nom unique de FM-TV 2015 pour la journée du 7 août                  b) 1 programme commun pour le 7 août et diffusion d'émissions bilingues (F/D)                  c) ces émissions peuvent éventuellement être préparées par des écoliers/étudiants, dans des domaines divers                  AVANTAGES : Bilingue, réalisable, célèbre 2015, profite d'infrastructures existantes, unité cantonale                  NOM : FM-TV 2015 : simple et compréhensible par tous</p>
5	<p><b>Marché comme en l'an 1815</b>  <b>Description</b>                  Organisez un marché comme en 1815, avec les produits d'antan, par ex. du pain au levain, de la tomme, du «Mutschli» et du vin ainsi que d'autres produits artisanaux de la vie quotidienne. Habiller les vendeurs comme il y a 200 ans. Montrez l'artisanat originel et traditionnel de votre Canton. Peut-être, y avait-il même autrefois des conteurs d'histoires, des bateleurs, etc. Pour marquer la différence, il y a dans une ruelle à côté/plus loin, un petit marché moderne de notre époque.</p>
6	<p><b>Fresque du Valais sur le sol de la Place de la Planta</b>  <b>Description</b>                  Réalisation d'une représentation artistique du Canton du Valais (plusieurs pièces de 6 m<sup>2</sup>) sur la Planta, selon le concept du « Fall-Art » – concept unique au monde, où les œuvres sont directement posées au sol pour être foulées. Des enfants réunissent les pièces et reconstituent le Valais lors de la cérémonie d'ouverture. Ensuite, les personnes peuvent marcher dessus.                  Symbolique : rassemblement, union des Valaisans                  Objectifs : Marquer l'esprit des Valaisans, vente des pièces à la fin des festivités.</p>

7	<p><b>Un radeau au fil du Rhône</b></p> <p><b>Description</b></p> <p>Réalisation d'un radeau en bois transportant une œuvre artistique « Fall-Art » – concept unique au monde, où les œuvres sont directement posées au sol pour être foulées – de 2 m. de large sur 8 m. de long (à l'échelle de la longueur du Rhône de Gletsch au Léman: 160 km), de Brigue au Léman, et représentant de manière artistique le Valais. Lorsque le radeau rencontre des obstacles, les Valaisans l'aident à les franchir. L'événement est suivi par les médias valaisans (Canal 9, Rhône FM, Radio Rottu).</p>
8	<p><b>Chaîne humaine, lien avec la Suisse</b></p> <p><b>Description</b></p> <p>Former une chaîne humaine monumentale avec tous les valaisans entre les deux extrémités de notre canton (est-ouest) pour démontrer notre attachement à la Suisse.</p>